

وبها الصومعة الهائلة العجبة سعدتها وظهر لي جميع البلد
 منها وقد استولى عليه الخراب فما شبهته إلا ببغداد إلا ان
 اسواق بغداد احسن وبمراكش المدرسة العجبة التي تميّزت
 بحسن الوضع واتقان الصنعة وهي من بناء مولانا امير المسلمين
 ابي الحسن رضوان الله عليه قال ابن جزى في مراكش يقول
 قاضيها الامام التارنجي ابو عبد الله محمد بن عبد الملك
 الأوسي ،

(بسيط)

لله مراكش الغراء من بلد
 حثدا اهله السادات من سكن
 ان حلها نازح الاوطان مغترب
 اسلوه بالانس عن اهل وعن وطن

On y voit aussi une tour extrêmement élevée et admirable ; j'y suis monté, et j'ai aperçu de ce point la totalité de la ville. Malheureusement cette dernière est en grande partie ruinée, et je ne puis la comparer qu'à Bagdad sous ce rapport; mais à Bagdad les marchés sont plus jolis. Maroc possède le collège merveilleux qui se distingue par la beauté de son emplacement et la solidité de sa construction. Il a été bâti par notre maître, le commandant des fidèles, Aboû'l Haçan. (Que Dieu soit satisfait de lui!)

Ibn Djozay dit : « Voici sur Maroc des vers de son kâdhi, l'imâm historien, Aboû 'Abdallah Mohammed, fils d'Abdalmalic, de la tribu d'Aous :

Que Dieu protège l'illustre ville de Maroc! Qu'ils sont admirables ses habitants, les nobles seigneurs!

Si un homme dont la patrie est éloignée, si un étranger vient à descendre dans cette cité, ils lui font, par leur familiarité, bientôt oublier l'absence de sa famille et de son pays.